

# Exigences pour l'UE en 2024-2029 : des personnes en bonne santé sur une planète en bonne santé

Les décideurs de l'UE peuvent choisir la voie d'une meilleure santé en reconnaissant l'urgence d'agir et en adoptant des politiques environnementales et climatiques accélérant la transformation qui doit avoir lieu dans cette décennie.

1

## Protéger la santé des plus vulnérables

Établir des politiques européennes qui reconnaissent les vulnérabilités et fixent des objectifs ambitieux pour les protéger, tels que des normes strictes en matière de propreté de l'air et des échéances rapides pour la réduction des pesticides.



2

## Reconnaître et agir sur le lien néfaste entre les inégalités sociales et la pollution

Reconnaître les liens entre les déterminants sociaux, environnementaux et sanitaires et agir en conséquence pour assurer une transition juste.



3

## Investir dans une meilleure santé, pas dans la pollution

Mettre fin au financement direct et indirect par les contribuables des activités qui nuisent à la santé, à l'environnement et au climat, en particulier lorsqu'il s'agit du financement des combustibles fossiles.



4

## Placer la santé au centre de l'action climatique

Adopter des mesures d'atténuation et d'adaptation qui placent la protection de la santé au centre des préoccupations, ce qui se traduira par d'importants avantages sanitaires et économiques partagés.



5

## Arrêter de brûler des combustibles fossiles pour la santé

Adopter des calendriers et des plans pour mettre fin rapidement à la combustion des énergies fossiles et favoriser les économies d'énergie et les énergies renouvelables, sans suivre de fausses solutions comme le chauffage au bois.



6

## Atteindre un air pur partout, pour la santé de tous

Faire preuve de leadership politique et faire avancer des lois sur la qualité de l'air basées sur des données scientifiques, y compris des normes strictes en matière de qualité de l'air et des mesures rigoureuses visant à réduire la pollution dans tous les secteurs.



8

## Accélérer la réforme de la législation européenne sur les produits chimiques REACH pour préserver la santé

Proposer une mise à jour protectrice de la santé de la législation européenne sur les produits chimiques REACH, en mettant réellement en œuvre le principe « pas de données, pas de marché », permettant des restrictions plus rapides des (groupes de) substances, afin de refléter et de gérer correctement la façon dont nous sommes exposés aux mélanges chimiques.



7

## Renforcer les mesures de santé pour un environnement non toxique

Limiter rapidement les substances nocives telles que les perturbateurs endocriniens et les PFAS, qui sont largement utilisés dans des matériaux tels que les plastiques, les pesticides et de nombreux produits de la vie courante. Des alternatives plus sûres existent.



9

## Intensifier l'action pour une UE sans pesticides, pour une alimentation saine et des personnes en bonne santé

Adopter des mesures visant à réduire rapidement l'exposition aux pesticides dangereux, notamment en mettant fin à l'utilisation des pesticides dans les « zones sensibles ». Cela permettra d'éviter de nouveaux cas de cancer, des perturbations du système hormonal du corps, des troubles de la reproduction et de renforcer le développement sain des enfants.



10

## Augmenter la mobilité saine

Donner la priorité à la mobilité active et l'encourager, en particulier dans les villes, tout en s'orientant vers des transports publics accessibles et abordables, ainsi que vers des zones à émissions nulles ou faibles.

